

B. Analisis Terhadap Advokasi LSM PEKKA dalam Menangani Perempuan yang Melakukan Nikah Sirri

Hal penting yang tampaknya kurang dipahami dan disadari oleh pihak-pihak yang terkait dengan nikah *sirri*. Yakni adanya penyimpangan kewajiban suami selaku kepala rumah tangga yang bertanggung jawab terhadap kesejahteraan isterinya. Berdasarkan temuan di lapangan banyak kejadian-kejadian yang memperhatikan dan itu merupakan hasil kesewenangan dari pihak suami di dalam memberikan nafkah secara lahir terhadap isteri yang dinikahi secara *sirri*.

Secara ideal seorang suami memiliki tanggung jawab yang besar terhadap keluarganya sebagai perwujudan dari tanggung jawab itu. Suami tersebut akan memperlakukan isterinya secara semena-mena terutama dalam menjamin kesejahteraan hidup isteri dan anak-anaknya. Di dalam perkawinan *sirri* tersebut, seorang suami tidak memiliki tanggung jawab untuk mensejahterahkan kehidupan isteri dan anak-anaknya sama sekali, hal itu terbukti dari ketidakpastian besarnya uang belanja yang diberikan oleh seorang suami kepada isterinya. Sehingga secara materi, isteri sangat tidak terjamin kehidupannya. Dari sini terlihat bahwa suami tersebut tanpa memperdulikan sama sekali kebutuhan rumah tangga.

Fakta di lapangan menunjukkan bahwa jangankan untuk memenuhi kebutuhan-kebutuhan yang bersifat sekunder, untuk kehidupan primerpun mereka masih sangat kesulitan. Walaupun timbul beberapa masalah dalam masyarakat atau keluarga dari berbagai pihak yang menganggap perempuan tabu dan berani

(tidak patuh) terhadap suami jika meminta haknya. Padahal itu sudah merupakan kewajiban berkeluarga, sehingga pasangan suami istri ini terjadi pertengkaran, ketidakharmonisan karena mendapat bantuan penyuluhan ataupun pendampingan dari LSM PEKKA, untuk mengajukan istbat nikah yang sangat diperlukan.

Setelah adanya bantuan istbat dan pelatihan keterampilan oleh LSM PEKKA, perempuan-perempuan yang melakukan nikah *sirri* merasa mempunyai kekuatan hukum sehingga timbullah rasa percaya diri dan kemandirian dalam diri perempuan-perempuan. Mereka bangkit dan semangat untuk menjalani kehidupannya. Masyarakat khususnya perempuan mengerti tentang hak-hak mereka setelah mendapatkan pendidikan tentang hubungan keharmonisan suami isteri, hukum kekeluargaan, seminar dan pembinaan yang diadakan oleh LSM PEKKA.

C. Analisis Hukum Islam Terhadap Pemenuhan Hak-Hak Perempuan dalam Perkawinan Sirri yang Ditangani LSM PEKKA

Nafkah terhadap anak dan isteri oleh suami sudah jelas hukumnya wajib dan harus dipenuhi. Yang dimaksud nafkah disini yaitu memenuhi kebutuhan makan dan tempat tinggal. Selain itu memberi belanja hukumnya wajib menurut Al-Quran. Lain halnya dengan fakta yang terjadi dilapangan banyak perempuan tidak terpenuhi hak-haknya, dari hak lahir seperti (pangan, sandang, dan papan) sebagaimana perempuan yang terdapat di LSM PEKKA, mereka melakukan nikah *sirri* sehingga sulit untuk meminta pertanggungjawaban secara hukum, padahal

yang baik, dan sesungguhnya akan kami berikan kepadanya pembalasan menurut yang mereka kerjakan sebaik-baiknya". (Q.S. al-Nahl 16:97).⁵³

Al-Qur'an menegaskan bahwa Allah memuliakan seluruh anak cucu Adam seperti yang ditegaskan Allah dalam Al-Qur'an.

وَلَقَدْ كَرَّمْنَا بَنِي آدَمَ وَحَمَلْنَاهُمْ فِي الْبَرِّ وَالْبَحْرِ وَرَزَقْنَاهُمْ مِنَ الطَّيِّبَاتِ وَفَضَّلْنَاهُمْ عَلَى كَثِيرٍ مِمَّنْ خَلَقْنَا تَفْضِيلًا

Artinya: "Sesungguhnya telah kami muliakan anak-anak adam, kami angkut mereka di daratan dan di lautan, kami beri mereka rezeki yang baik-baik, dan kami lebihkan mereka dari kebanyakan makhluk yang kami ciptakan, dengan kelebihan yang sempurna". (Q.S. Al-Isra 17:70).⁵⁴

Dalam Al-Quran, tidak pernah ditemukan satupun ayat yang menunjukkan keutamaan seseorang karena faktor jenis kelamin atau karena keturunan suku bangsa tertentu. Keduanya mengemban keturunan dan saling melengkapi dan saling membutuhkan. (Q.S. Al-Baqarah 2:187).

Surat An-Nisā' ayat 34 menyebutkan bahwa suami menjadi pemimpin rumah tangga apabila ia memenuhi tanggung jawabnya sebagai pencari nafkah keluarga karena ia mempunyai kelebihan soal itu.

الرِّجَالُ قَوَّامُونَ عَلَى النِّسَاءِ بِمَا فَضَّلَ اللَّهُ بَعْضَهُمْ عَلَى بَعْضٍ وَبِمَا أَنْفَقُوا مِنْ أَمْوَالِهِمْ

Artinya: "Laki-laki itu pemimpin bagi perempuan, karena Allah sudah melebihkan sebagian dari yang lain, dan karena laki-laki sudah menafkahkan sebagian dari hartanya".⁵⁵ (QS.an-nisā'-34)

Dijelaskan pula dalam (Q.S At-thalāk :7).

⁵³ Ibid,379.

⁵⁴ Ibid,394.

⁵⁵ Departemen Agama, *Al-Quran dan terjemahnya*,....115.

kesetaraan dan keadilan antara laki-laki dan perempuan dalam Al-Quran dengan tegas diilustrasikan bahwa perubahan sosial terjadi manakala mereka yang mempunyai hak (kaum perempuan) menuntutnya, karena untuk mencapai keadilan haruslah ada ikhtiar untuk meraih keseimbangan yang lebih autentik antara kewajiban dan hak di dalam hidup kaum perempuan dengan pemberdayaan yang dilakukan oleh kaum perempuan sendiri, bersama-sama dengan kaum laki-laki sebagaimana dikemukakan dalam Al-Quran bahwa laki-laki dan perempuan saling membantu dan mendukung satu sama lain dalam menyerukan kebaikan dan mencegah kemungkaran sesuai dengan perkembangan situasi dan zaman yang digambarkan sebuah perkembangan yang baik, untuk ukuran jaman dan tempat mereka berada.